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主要經文：《啟示錄》1:1-20 

注意：除明確表明之處，本文所引用的經文皆出於《新標點和合本》。大聖安德烈堂用的版本是

英文新譯本（New International Version 2011）。 

當我們開始《啟示錄》時，我真的希望您能打開這段經文和我們一起學習。我有

一個問題要問大家，您怎樣處理您的郵件？大多數來到我的信箱或電子郵箱的東西都是

垃圾。我看到一個統計。顯然，有三分之一的電子郵件都只是垃圾郵件，直接點擊刪除。

平均每個家庭每年收到 500 封垃圾信件。其中 90%甚至不回收，直接被扔掉。您能想

像垃圾的數量嗎？當您收到信箱裡或門墊上的信件時，這其實很特別，一封只為您手寫

的私人信件是令人興奮的。這是在有短信之類的東西之後不常再發生的事情。但它永遠

是您第一件想要打開的東西，您會不理帳單和達美樂披薩廣告之類的東西，直接把它打

開。 

我們今天早上和在接下來的八周要思考的是來自耶穌本人的信件。我知道這是

一個老套的引言，但這是真的。我們將要看《啟示錄》的第一章到第三章。這是一系列

寫給第一世紀七間教會的七封信。請看第 11 節，約翰看到了這個驚人的異象：「你所看

見的當寫在書上，達與以弗所、士每拿、別迦摩、推雅推喇、撒狄、非拉鐵非、老底嘉、

那七個教會。」這將是一封來自全宇宙之主的信，寫給像我們一樣的教會。但在我們看

到那裡之前，這本書從一個關於那位說話和寫作的人的驚人異象開始。當我們今天早上

在《啟示錄》第一章花一些時間的時候，有兩件事我想讓我們看到或者期待，為我們這

個學期的講道做好準備。 

1. 期待在爭扎中經歷當下的祝福（Expect to experience present blessing in the 

midst of struggle）（v1-11） 

當我們一起閱讀這段經文時，第一件事是期待在爭扎中經歷當下的祝福。您可能

覺得這是一種介紹《啟示錄》令人驚訝的方式。如果您對《啟示錄》有所認識，您大概

知道這是一本關於未來的書籍。請看第 1 節：「耶穌基督的啟示，就是神賜給他，叫他

將必要快成的事指示他的眾僕人。」原文中的「啟示」（revelation）是指「天啟或揭示」

（apocalypse）。您想像您看到這封信落在地上，上面寫著是「天啟」。您馬上會想到

這肯定是某個瘋子做的。這像是一種陰謀論。我們很想忽略它，或者想直接把它扔掉，

或者點擊刪除。也許我們會忽略《啟示錄》，因為我們認為它是關於某個遙遠而瘋狂的

未來。聽到「天啟」這個詞，您就會想到災難性的事件帶來生命的終結。 



也許我們對這類事情持懷疑態度，或者我們只是認為它與我們的日常生活無關。

也許我們忽略《啟示錄》是因為它讓人感覺有點奇怪和可怕。它充滿了獅子、羔羊、鬼

食人、鬼魂、天使、魔鬼等等可怕的東西。它有大量的意象和象徵，我們覺得不會理解

它。也許我們知道，基督教會中對於像《啟示錄》這樣的書存在著相當多的分歧。在一

些基督教傳統中，您如何解釋這些東西是會分裂教會的。有時會有一種不健康的執念，

試圖將圖像的所有細節映射到現代的政治事件上。我讀過一篇文章，說有四分之一的美

國人認為奧巴馬（Barack Obama）是《啟示錄》中的反基督者。也許您讀到或者聽到

了，會覺得這讓我很反感。也許這就是那種讓您想遠離基督教的東西，總之避開它。但

如果我們真的避開這本書，那麼我們就嚴重錯過了，因為這是一本關於爭扎中有當下祝

福的書。 

讓我說一下我是指什麼，看看第 1 節，「天啟」在希臘文中只是指揭示或揭開它，

揭開那掩蓋實際的帷幕。耶穌也使用天啟的語言。「耶穌說：父啊，天地的主，我感謝

你！因為你將這些事向聰明通達人就藏起來，向嬰孩就顯出來。」（《馬太福音》11：

25）。這不像《現代啟示錄》（Apocalypse Now），更像是那些電視節目，帶您走入您

最喜歡球會的幕後，或者是著名劇院的後台，向你展示它的真實情況。這意味著比起未

來，它甚至或者更多是關於我們現在。因為當它在第 1 節說「將必要快成的事」，或第

3 節「日期近了」，它所說的是已經開始的事情。這就像當耶穌說「神的國近了」（《馬

可福音》1：15）時，祂在說的包括現在和未來。 

因此，寫這本書的目的並不是為了引起我們的猜測或者要迷惑我們，而是為了揭

開世界的本來的面目，向我們展示我們現在生活在這個世界上的終極現實，以及我們基

督徒在這個世界上的經歷。這就像是當我們在坐長途飛機或類似的事情的時候，在飛行

中途被帶進飛機的駕駛艙，看到掌管整個宇宙的那位的視角，我們在第 4 節和第 5 節看

到，原來是我們三位一體、坐在寶座上的上帝，和「世上君王元首」的耶穌基督。我認

為這讓第 3 節更有意義。看看第 3 節，「念這書上預言的和那些聽見又遵守其中所記載

的，都是有福的，因為日期近了。」您有沒有聽到當中的應許？我們教會在接下來的八

個星期裡一起學習這本書對我們有好處。它不是為了挑撥我們的智慧，引發猜測、辯論

等等，也不是為了提供一些秘密的、不為人知的知識，而是為了祝福我們而寫的。但注

意祝福不是無條件的，是來自「那些聽見又遵守其中所記載的」，那些被它影響和塑造

的生命。 

因此這是關於在苦難中得到當下的祝福。因為就像《新約》中的其他書信一樣，

《啟示錄》是寫給在人類歷史上某個時候一群真實的人。它像其他書信一樣有問候，第

4 節「約翰寫信給亞西亞的七個教會。」今天您還可以去參觀這些教會，如今它們大部

分是考古遺址之類，但他們是曾經真的住在那裡的真正基督徒。它也有一個真實的背景。

第 9 節：「我─約翰就是你們的弟兄，和你們在耶穌的患難、國度、忍耐裡一同有分，

為神的道，並為給耶穌作的見證，曾在那名叫拔摩的海島上。」拔摩是希臘海岸外的一

座島嶼，老實說被困在那裡聽起來也不錯。但很明顯，約翰是因為他的信仰被關在那裡



的監獄裡，他形容自己與這些教會有連結，是他們的弟兄，「在耶穌的患難、國度、忍

耐裡一同有分」。這是關鍵字。從字面上看，是一種有被擠壓的感覺的壓力，一種來自

四面八方的生活壓力。 

約翰是耶穌的門徒之一，《啟示錄》很可能是在他生命的晚期寫的。當您繼續閱

讀這本書時，您可以從一些細節中看到，當時基督徒因為他們的信仰面臨真正的壓力。

但實際上您也可以在《聖經》以外看到一些相當驚人的當代證據。在《啟示錄》完成幾

年後，有一位土耳其總督，就是《啟示錄》寫給的地方，他寫信給羅馬皇帝，問他要如

何處理這些問題。他在信中寫道，「有一群人在我面前被指責為基督徒。這就是我所做

的。我盤問他們，看他們是不是基督徒。如果他們招供了，我為了核實會審問多他們幾

次。然後我用懲罰來威脅他們，最後我殺了他們。然後很多很多的人告訴我，他們很多

很多的朋友、家人、同事等都是基督徒，住在我的地區的基督徒名單很長很長。如果每

個人我都這樣做，那將是一場大屠殺。所以我只是要確認我所做的。因為有這封信（《啟

示錄》），我覺得更有必要通過折磨兩個在教會裡被稱為執事的女奴隸來找出真相，但

除了墮落的過度迷信，我什麼也沒發現。我做得對嗎？」然後羅馬皇帝回信說：「對，

你就要這樣對待基督徒。」您能想像那是什麼樣子嗎？不知道當局什麼時候會來，被同

事、朋友或家人在某個匿名名單上「篤灰」，為基督而被折磨和殺害。 

我認為這樣的壓力是嚴重的，人面臨著巨大的誘惑去屈服和停止跟隨耶穌。這壓

力實際上不僅僅是受迫害，有時我想我們甚至可能會誇大這種壓力。這七間教會面臨著

大量其他的壓力。我們在接下來的幾周裡，我們會看到他們當中有些人已經失去了對耶

穌的愛，他們有做所有正確的行為，知道所有的知識，只是覺得有點無聊。另一些則充

滿了不良行為，其中一間教會更有一個骯髒的小報性醜聞。另一些人就受到錯誤教導、

虛假福音和流氓領袖的壓力。而另一些人純粹只是因為感到安逸，他們快將屈服於周圍

文化的物質主義和財富。 

這些教會完全是一團糟，他們面臨著各種各樣的壓力。您會想到這聽起來有點像

今天的教堂會吧？當然！我不認識有誰因為耶穌被折磨過，雖然在世界上的一些地方，

這種事情確實有發生。幾週之前我們有同工的退修，有一位中國家庭教會的牧師拜訪我

們，他告訴我們的故事當中有一些聽上去非常的可怕。這些事確實有發生。即使在英國

這裡，反對有時也在增加，不是嗎？我們在工作或學校中會感受到作為基督徒的壓力。

有時候，跟隨耶穌感覺就像是唯一一個試圖走上反方向扶手電梯的人，其他人都是從上

面下來，而你試著由下往上走，而轉身和隨波逐流的壓力和舒適感有時真的太大了。這

會是世界上最容易放棄的事情。 

壓力也存在於所有其他方面，而不僅是反對。當生活感覺有點艱難，而我們更喜

歡舒適一點。或者上帝感覺有點遙遠，我們已經失去了對耶穌的那種愛。或者有特定的

罪或爭戰讓我們感到難以承受。也許在像劍橋這樣舒適富裕的城市裡，我們並沒有真正

意識到這點。但我認為對我們來說，停止跟隨耶穌的誘惑，與中國的家庭教會或第一世

紀的土耳其教會所面對的危險一樣真實。也許我們更危險，因為壓力是如此不易察覺。 



但重點是，面對壓力是正常的基督徒經歷。第 9 節：「我─約翰就是你們的弟兄，

和你們在耶穌的患難、國度、忍耐裡一同有分」，這不是在世界上某個遙遠的地方，而

是在耶穌基督裡。七個教會是一個象徵性的數字。您讀《啟示錄》會發現「七」這個數

字出現了很多次。約翰似乎在說，這七間教會代表的是任何時候、任何地方的所有教會。

經歷基督徒生命的壓力是很正常的，我們既要經歷患難，又要經歷天國。我們從耶穌那

裡得到了這麼多，但壓力也是真實存在的。我們同時是受苦的人和天國的人。在耶穌的

回來之前，我們知道在基督裡面應當如何，和我們經歷在祂裡面的實際感受之間有一種

差距。您知道那種張力嗎？第 9 節說我們需要的是忍耐，我認為這就是這本書想要給予

我們的祝福。當我們閱讀這七封信時，這將是重複的主題之一。所以誰能克服和勝利，

就是能登上扶手電梯的頂端，這就是《啟示錄》所給予的祝福。您是怎麼應付的？在苦

難和壓力中，您如何經歷當下的祝福？答案一部份在於看清耶穌的真面目。這就是第一

章的後半部分。耶穌疲倦，受傷，軟弱，搖擺不定，世人更需要用一個更大的眼光看待

祂。 

2. 期待在祂的教會中經歷榮耀的基督（Expect to encounter the glorious Christ in 

the midst of his church）（v12-20） 

第二件事是期待在祂的教會中經歷榮耀的基督。這是在 12 節到這章的最後。我

們在前半部分跳過了相當多，但實際上重點一直都放在榮耀的耶穌基督上。第 5 節已經

介紹過祂：「並那誠實作見證的、從死裡首先復活、為世上君王元首的耶穌基督」。「誠

實作見證」是指祂已經去到終點，已經走到盡頭了。 

在這一章的其餘部分，約翰向我們展示了更多關於基督是什麼樣子。這是您以前

從未見過的耶穌。您可以閉上眼睛來想像一下，我要從第 12 節開始讀：「我轉過身來，

要看是誰發聲與我說話；既轉過來，就看見七個金燈臺。燈臺中間有一位好像人子，身

穿長衣，直垂到腳，胸間束著金帶。他的頭與髮皆白，如白羊毛，如雪；眼目如同火焰；

腳好像在爐中鍛鍊光明的銅；聲音如同眾水的聲音。他右手拿著七星，從他口中出來一

把兩刃的利劍；面貌如同烈日放光。」 

哇，您幾乎無法想像。注意約翰經常說某物就像某物，就像他甚至無法用語言來

描述他實際看到的東西，只是一種對異象拙劣的模仿。細節令人驚歎。耶穌就像一個滿

頭白髮的人子。白髮是呼應《但以理書》，描述祂的智慧，祂是「亙古常在者」（Ancient 

of Days）（《但以理書》7：13）。祂的眼睛像熾熱的火焰，祂看到並知道所有的事情。

祂的腳強壯而純潔，祂的掌管不可動搖。祂的聲音就像當您站在巨大的瀑布或洶湧的大

海旁邊，您幾乎聽不到自己說話，我不知道您是否有過這樣的經歷。祂手中拿著七星。

祂不僅是地球上所有國王的統治者，更是整個宇宙的統治者。祂嘴裡所說的是把雙刃劍，

祂的話很有穿透力和分歧力，這是一幅祂能公義地統治的畫面。耶穌就是上帝本身，如

同太陽一般閃耀著祂的輝煌榮美。 



我不想在細節上糾纏太多。閱讀《啟示錄》有時更像是看印象派的繪畫。您要退

後一步來得到整體的感覺。我認為第 17 節總結了這次與耶穌相遇的氛圍，約翰怎樣了？

「我一看見，就仆倒在他腳前，像死了一樣。」這是一件令人驚訝的事情，因為約翰是

耶穌最好的朋友和門徒之一。他很瞭解祂，甚至習慣了看到祂做出一些驚人的事情，他

知道耶穌的大能。但當他看到耶穌這個樣子時，他就像摔了一跤，甚至不能站在他面前。

當我們邀請朋友來思考耶穌基督的教導，或在「遇見耶穌」或類似的事情時，這不是我

們通常會說的話。我們教會有時會開設一門課程或一系列活動，稱為「真實的耶穌」（real 

life Jesus）。我們不會以「一起來仆倒在耶穌面前」作為「真實的耶穌」的宣傳。但我

們或許應該要。 

這是我們從未見過的耶穌。而在第 17 節後半部分開始的聲音有助於我們理解這

個異象。耶穌說：「不要懼怕！我是首先的，我是末後的，又是那存活的；我曾死過，

現在又活了，直活到永永遠遠；並且拿著死亡和陰間的鑰匙。」在《啟示錄》中，所說

的東西往往幫助我們明白所看到的東西。這是歷史上的耶穌，祂確實死而復活，被高舉

為整個宇宙的上帝。作為受難的基督徒，您能想像最糟糕的事就是死於暴君之手。耶穌

手中拿著死亡的鑰匙。祂是首先也是末後，祂自己是上帝。這是關於在完全榮耀神性中

的耶穌的異象。但與此同時，這位令人驚歎和威嚴的耶穌是為了祂的教會。這邏輯不僅

僅是說耶穌比羅馬政權和其他世俗力量更大、更好、更強。信息是這位耶穌與您同在。

再看第 17 節，我很喜歡祂對約翰說的話，就像祂把手放在他的肩膀上，把他扶起來說：

「約翰，不要害怕。是我啊。」 

我認為認識耶穌的這一面是至關重要的。它與我們描述想像中的耶穌是如此不

同。我認為無論您是否自稱基督徒，我們都傾向於極端。一方面，我們認為耶穌溫和而

仁慈。祂是我們的朋友，也許有點懦弱，是那種軟弱毫無原則的爛好人（傻白甜）版本

的上帝。另一方面，祂是威嚴和神聖的，是在教堂裡彩色玻璃窗和神秘經歷中的耶穌。

祂離我們太遠了，不適合我們。但關於耶穌的真相是，祂既是這兩樣東西，又同時不是。

祂一方面是歷史中的耶穌，《福音書》中的耶穌，祂說讓小孩子到我這裡來，祂是罪人

的朋友，歡迎弱者、負重擔的人，同時祂也是榮耀的宇宙之主，是首先和末後，是開始

和結束，是統治整個宇宙的非受造者（uncreated one）。 

我認為這對我們來說是一個很大的應用，讓我們認識到這位榮耀而強大的耶穌

是為了您們，為了祂的教會。祂既有能力也願意使我們走到最後。在第 20 節中向我們

解釋：「論到你所看見、在我右手中的七星和七個金燈臺的奧祕，那七星就是七個教會

的使者，七燈臺就是七個教會。」耶穌在約翰寫信給的那些土耳其教會之間行走，這是

一幅令人驚歎的畫面。燈檯是指上帝的聖殿，上帝同在的地方，也是周邊世界的光。這

些混亂和破碎的教會正是耶穌最喜歡行走的地方，祂就在祂的子民中間！想像祂在我們

城市中的教會行走著。或者每週您家裡聚會的小組，或者同工會議，或者家庭祈禱時間，

或者清晨的男士查經班，或者基督徒團契會議，或者在家裡、學校中和工作場所內的基

督徒。這些都是這位榮耀的耶穌愛去的地方。 



這就是為什麼《啟示錄》第一章中所說的異象，在接下來幾周的每一間教會都會

看到。這也是為什麼耶穌在寫給每一個教會的信的開始都說：「我知道發生了什麼。我

知道您們的苦難，我知道您們的壓力，具體的重擔，我關心您們。但不僅是鼓勵，我還

想做點什麼來幫助您們。」因為如果一個燈檯要為祂發光，它就需要被照顧和照料。耶

穌說：「我知道大聖安德魯堂隱藏的罪惡，您們的妥協，您們的掙扎。但我會在這裡幫

助您們。」這樣的去經歷耶穌是能顛覆性地扭轉局面的。您可以想像當約翰在拔摩日漸

消瘦，也許在想會不會就死在那裡，再也見不到他的基督徒朋友，這對他來說是多麼重

要。您也可以想像對這些在土耳其的教會裡的信徒來說，那些看到自己的親人被殺害或

折磨的人，對他們來說屈服的壓力是如此巨大，認識到在背後是耶穌的同在是多麼重要。 

當我們星期一早上走進辦公室，或者走到學校門口的媽媽們前，或者面對一位普

通基督徒一周生活中無數的正常壓力時，知道耶穌在支持我們，祂看到也知道，想像一

下對我們來說會有什麼不同？這會是顛覆性的改變。也想像一下它對我們教會意味著什

麼。當耶穌在接下來的幾個星期裡對我們說話，當祂指出我們妥協的地方，當祂在我們

準備屈服和放棄時，鼓勵並幫助我們。如果這就是祂，這就是我們在掙扎中會經歷到的

耶穌，那《啟示錄》就不是一本可以隨便放在門墊上不理或掉在您的垃圾郵箱的書。這

是一本值得拿起來讀一讀，銘記在心的書。所以讓我祈禱，這將是我們下次看到它的反

應。 

  

  


